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Curso de Medicina da UniVassouras 
recebe placa de honra pela comissão 
de Direito Médico da Cremerj
 A cerimônia solene 
de reconhecimento 
pela implementação 
da disciplina de Direito 
Médico na grade curricular 
do curso de Medicina da 
Univassouras foi realizada 
no dia 22 de maio de 2023, 
no auditório Severino 
Sombra. A entrega da 
placa de honra foi feita ao 
Prof. Dr João Carlos Cortes 
Júnior pelo Conselho 
Regional de Medicina do 
Estado do Rio de Janeiro.
 A abertura foi 
conduzida pela profa. 
Manuela Marcatti Ventura 
Millen, que apresentou 
os convidados para a 
composição da mesa do 
evento com as presenças 
de: João Carlos Cortes 
Júnior (Superintendente 
Adjunto de Ciências 

Médicas), Célia Regina 
da Silva (vice-presidente 
do Cremerj), Paula Pitta 

Cortes (representante 
dos coordenadores de 
Medicina), Paulo Sérgio 

Lopes (coordenador 
do Cremerj Vassouras) 
e Riquelme Portela 

(representante dos 
docentes do curso de 
Medicina).

Câmara inaugura Galeria dos Barões
 A Câmara de 
Vassouras inaugurou, 
nesta sexta (26), um 
nova galeria de quadros: 
denominada Galeria dos 
Barões, a coleção reúne 
fotos e breve biografia 
de 21 barões dos tempos 
áureos do café, alguns 
deles ex-vereadores, com 
objetivo de valorizar e 
compartilhar a cultura, a 
identidade e a história do 
município e da região. 
 O palacete da 
Câmara faz parte do 
Corredor Turístico Cultural 
da cidade e mantém em 
seu interior maquetes, 
vestimentas, objetos 
e documentos, bem 
como galerias de fotos 
que contribuem para 
a preservação do seu 
passado histórico.

Vassouras inaugura 
novo Centro de 
Convivência do Idoso
 O novo Centro 
de Convivência do 
Idoso de Vassouras foi 
inaugurado na manhã 
do dia 15 de maio. 
Localizado na Avenida 
Marechal Paulo Torres, 

o espaço oferece 
diversas atividades 
gratuitas voltadas 
ao envelhecimento 
s a u d á v e l , 
d e s e n v o l v i m e n t o 
da autonomia e 

de sociabilidades, 
fortalecimento dos 
vínculos familiares e 
convívio comunitário, 
além de prevenir 
situações de risco 
social.

Vice-prefeita 
Rosi debate 
projetos 
com 
presidente 
de honra 
do PP 
Francisco 
Dornelles

Atrações 
musicais 
animam 
tradicional 
Festa do 
Madruga

Residência 
vai 
representar 
o Rio em 
torneio 
nacional de 
futsal, no 
Amapá

Vassouras 
recebe 
primeiro 
curso do 
Programa de 
Formação 
em Turismo 
Rural Vale 
do Café
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 A Câmara de 
Vassouras inaugurou, 
nesta sexta (26), 
um nova galeria de 
quadros: denominada 
Galeria dos Barões, 
a coleção reúne fotos 
e breve biografia de 
21 barões dos tempos 
áureos do café, alguns 
deles ex-vereadores, 
com objetivo de 
valorizar e compartilhar 
a cultura, a identidade e 
a história do município 
e da região. 
 O palacete da 
Câmara faz parte do 
Corredor Turístico 
Cultural da cidade 
e mantém em seu 
interior maquetes, 
vestimentas, objetos 
e documentos, bem 
como galerias de fotos 
que contribuem para 
a preservação do seu 
passado histórico. 
Ainda no mês de maio, 
foi inaugurado o quadro 
Princesa Isabel, doado 
pela Família Imperial 
Brasileira para compor 
o acervo do prédio, 
que abriga também o 
Centro de Atendimento 

Câmara inaugura Galeria dos Barões

ao Turista, a Sala 
Lielza Lemos Machado 
e o Espaço Recreativo 
Dulcelina Mendes.  
 Vale lembrar que 
em sua inauguração, 
no ano de 1872, três 
das quatro colunas 
de pedra do palacete 
foram apadrinhadas 
pelo Barão de 
Vassouras, pelo Barão 
de Massambará e pelo 
Barão do Ribeirão, 

cuja breve biografia 
agora fazem parte da 
coleção.
 Participaram da 
solenidade o presidente 
da Câmara, José Maria 
Capute; o secretário 
de Estado de Turismo 
do Rio de Janeiro, 
Gustavo Tutuca; a 
vice-prefeita Rosi; os 
vereadores Manoel 
Melo de Macedo e Diney 
Gomes; o ex- vereador 

Pedro Paulo Andrade; 
a secretária municipal 
de Educação, Magda 
Sayão; o presidente 
da Preservale, Nestor 
Rocha; o assessor de 
Relações Institucionais 
da Fusve, Hamilton 
Moss; o professor 
Angelo Monteiro; e o 
assessor especial da 
SeTur- RJ, Wanderson 
Farias, entre outras 
autoridades.
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 O novo Centro de 
Convivência do Idoso de 
Vassouras foi inaugurado 
na manhã do dia 15 de 
maio. Localizado na 
Avenida Marechal Paulo 
Torres, o espaço oferece 
diversas atividades 
gratuitas voltadas ao 
envelhecimento saudável, 
d e s e n v o l v i m e n t o 
da autonomia e 
de sociabilidades, 
fortalecimento dos 
vínculos familiares e 
convívio comunitário, além 
de prevenir situações de 
risco social.
 O CCI foi batizado 
de Judira Rodrigues 
Dias como forma de 
homenagear a cidadã que 
foi grande incentivadora 
do Conselho Municipal da 
Pessoa Idosa no município 
e sempre comprometida 
na luta pelos direitos 
dessa população. "Judira 
tomou conhecimento da lei 
de proteção aos idosos e 
lutou muito para que todos 
tivessem seus direitos. 
Sempre foi ativista política 
na luta pelos direitos e bem-
estar da pessoa idosa. 
Ver esse espaço pronto 
e funcionando me deixa 
emocionado porque ela ia 
adorar estar aqui", disse 
o viúvo da homenageada, 
João Evangelista.
 "A Dona Judira vai 
ficar marcada na história da 
cidade. Não é um espaço 
para descarte de pessoas, 
e sim um lugar para dar 
qualidade de vida para 
melhor idade. Nós temos 
que cuidar das pessoas, 
essa é a nossa política 
pública de bem-estar 
dos idosos… Que vocês 
possam aproveitar esse 
momento e refletir sobre 
o cuidado", comentou o 

Vassouras inaugura novo 
Centro de Convivência do Idoso

Ala onde vai funcionar no futuro o Lar dos Idosos

prefeito Severino Dias.
 A vice-prefeita 
Rosi Silva destacou o 
comprometimento da 
atual gestão com o bem-
estar dos vassourenses: 
"Vai ser um espaço de 
amor, amizade e carinho, 
esse é o retorno do nosso 
trabalho. Nosso governo 
tem esse olhar diferente, 
somos um governo que 
trabalha para pessoas. 
Tenho certeza que esse 

espaço vai ser lugar de 
muita alegria".
 A importância da 
inauguração do Centro de 
Convivência do Idoso foi 
celebrada por munícipes 
que prestigiaram a 
cerimônia. "Participo dos 
grupos de convivência 
(CCI) há cerca de 20 anos, 
mas antes a gente não 
tinha um lugar específico. 
O grupo é muito unido e a 
gente sentia falta. Agora 

vamos ter esse espaço 
para fazer todas as nossas 
atividades e encontros", 
explicou a moradora 
Aurora Martins Carvalho.
 A secretária de 
Assistência Social de 
Vassouras, Rosa Maria 
Coelho, revelou que 
acompanhou a inspiradora 
trajetória da Dona Judira e 
reafirmou o compromisso 
em oferecer um serviço de 
qualidade para a população 
idosa. "Eu e minha equipe 
estamos nos esforçando e 
dando o nosso melhor. Vai 
ser um espaço de apoio 
aos idosos e não só um 
CCI", disse Rosa.
 Os interessados 
em participar do Centro 
de Convivência do Idoso 
Judira Rodrigues Dias 
deve realizar o cadastro na 
sua unidade do Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS). Importante 
lembrar que o Centro de 
Convivência não preenche 
a lacuna que o município 
tem desde o fechamento do 
Asilo Barão do Amparo. O 
espaço foi concebido para 
receber o CCI e também o 
Lar do Idoso, compromisso 

Felipe Claro Gonçalves superintendente da Educação 
Inclusiva - psicólogo  da Secretaria de Educação de Vassouras 

com Fernando Alves, presidente da Câmara de Mendes

assumido pelo município, 
ainda na gestão do 
prefeito Renan Vinícius, 
com o Ministério Público 
Estadual. O espaço para 
receber o Lar do Idoso 

Fotos: Nycollas François

está pronto, mas ainda 
precisa de recursos para 
ser mobiliado. A estrutura 
permite o recebimento de 
22 idosos tão logo o Lar 
dos Idosos seja instalado.

Musculação, Personal Trainner, 
Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento

De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs
Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

 Em economia, a inflação é um aumento geral 
nos preços de bens e serviços. Quando o nível de 
preços aumenta, cada unidade de moeda compra 
menos bens e serviços, conseqüentemente, a inflação 
corresponde a uma redução do poder de compra do 
dinheiro.
          Inflação é o aumento de preços de bens e 
serviços. Ela implica na diminuição do poder de compra 
da moeda. A INFLAÇÃO É medida pelos índices de 
preços. O Brasil tem vários índices de preços.
          A inflação é causada pelo desequilíbrio entre 
oferta procura, pelo aumento dos custos de produção, 
pela emissão de papel moeda, pela expectativa sobre 
a flutuação na taxa inflacionária ou pela inércia. Os 
principais tipos de inflação são: de demanda, estrutural 
e de oferta (ou custo).
          Responsável por uma série de distorções 
na economia, a inflação prejudica não apenas os 
investimentos e o crescimento do País, mas também 
impõe elevado custos sociais, custos estes que 
tendem a ser inversamente relacionados ao nível de 
renda dos indivíduos, implicando maior penalização 
aos mais pobres.
          A inflação também tem efeitos na economia de 
modo geral. Afinal, o aumento dos preços pode reduzir 
o consumo, criando fome na população mais pobre.
          A melhor forma de se combater a inflação 
é através da austeridade fiscal, na qual o governo 
procura enxugar os gastos públicos, evitando obras 
faraônicas, desvios do dinheiro público e inchaço da 
máquina do Estado.
          Os brasileiros mais antigos têm lembrança do 
período que se teve uma inflação altíssima no País. 
Os preços dos produtos e serviços eram reajustados 
quase que diariamente.

A inflação é um mal enorme 
para a economia de um país

 Assistimos, perplexos e impotentes, a 
uma crescente onda de crimes;  à primeira vista, 
incontrolável. Mata-se por um nada; vive-se acuado 
e intimidado, pela ousadia e violência com que agem 
os criminosos. Crianças e mulheres têm suas vidas 
ceifadas, a qualquer hora do dia.  Criminosos de toda 
a ordem ganham as ruas, tirando-nos o direito de ir e 
vir.
 O crime organizado ganhou força e grupos 
criminosos, com suas próprias siglas, por si só, são 
um desafio  às autoridades.
 Sistema presidiário, de há muito, está superado.  
Pode-se afirmar que os presídios são escolas de 
aperfeiçoamento dos criminosos.
 Corrupção é comprovada em todos os setores 
da sociedade.  Imunidade tornou-se para muitos, 
privilégio e escudo para ocultação de atos ilícitos.
 A licenciosidade dos costumes, resultado 
do relaxamento moral, alimentado, em parte, 
por programas televisivos, de baixo nível, sem 
compromisso com a ética e os valores morais, sob 
perverso pretexto de “entretenimento” para todos, (!!!), 
subentendidos os amorais.
 Vale lembrar que, antes de Cristo, até filósofos 
pagãos lamentavam e denunciavam a depravação 
dos costumes, exclamando: “Ó têmpora, ó mora!”: “Ó 
tempos, ó costumes”!...
 Constata-se, hoje, a volta à licenciosidade dos 
costumes, gerada pela morte dos valores, tornando 
a sociedade fragilizada no seu comportamento, com 
perspectivas sombrias e perigosas.
 A família é a primeira instituição (sagrada) 
ameaçada. O que deve ser base, esteio e alicerce da 
sociedade, sofre grandes ameaças; é desrespeitada. 
Querem – pasmem! – outros ”modelos de família”.
 Aliás, políticos eleitos pelo povo, já conseguiram 
aprovação de projetos tais, já vigorando na sociedade, 
cada vez mais de costas para Deus, Autor da família 
que Ele sonhou e planejou, e é imutável. 
 Instituições na área da Educação, da Saúde e 
da Segurança, dão sinais de ineficiência.
  Combatem-se  os efeitos e não as causas da 
desordem social.
 O crime ganhou nova dimensão, levando 
seus autores à sofisticada organização, com grande 
dificuldade para ser desvendado.
 É oportuno lembrarmos e agradecermos o 
heroico esforço da PM, das Polícias Civil e Federal, 
desvendando, aqui e acolá, autores de crimes, os mais 
hediondos.  
 Mas, há uma esperança: Reações de pessoas 
de bem já se manifestam, em todos os cantos do País. 
A maior parte da população, - graças a Deus! - clama, 
em nome da honra, da dignidade, da honestidade e da 
justiça, contra a corrupção, a impunidade, em defesa 
da Família, da Pátria e da Ordem social. 
 Que os homens públicos, nossos 
representantes, se revistam de homens renovados, 
com mentes iluminadas, para que aconteçam todas as 
reformas que esperamos. 
 Homens renovados, para novos tempos, para 
nossa Pátria ser mais amada e respeitada.  
Que assim seja, digam, em coro, todos os brasileiros 
que amam este País. 
É tempo de ressurreição. Morram “homens velhos”, 
para ressuscitarem  “homens novos”. 

Pe.  Geraldo F. Dias

Desordem social e esperança 
de um Brasil melhor

_ Nossa Senhora Aparecida ( Padroeira do Brasil)
_ Nossa Senhora  de Nazaré 
_ Nossa Senhora do Carmo 
_ Nossa Senhora da Glória 
_ Nossa Senhora  de Caravaggio
_ Nossa Senhora  Desatadora de Nós 
_ Nossa Senhora da Penha
_ Nossa Senhora da Saúde 
_ Nossa Senhora dos Remédios 
_ Nossa Senhora do Perpétuo Socorro 
_ Nossa Senhora de Lourdes 
_ Nossa Senhora do Ó
_ Nossa Senhora de Fátima 
_Nossa Senhora da Piedade
_ Nossa Senhora das Dores
_ Nossa  Senhora da Salete
_ Nossa  Senhora da Conceição  da Ajuda
_ Nossa Senhora do Rosário 
_ Nossa Senhora da Cabeça 
_Nossa Senhora de Guadalupe 
_Nossa Senhora de Sant’Anna
_Nossa Senhora da Arábia 
_ Nossa Senhora Medianeira
_ Nossa Senhora das Graças
_ Nossa Senhora do Horto
_ Nossa Senhora  da Assunção 
_ Nossa Senhora do Bom Despacho
_ Nossa Senhora Madre de Deus
_Nossa Senhora do Rosário dos Pretos
_ Nossa Senhora das Oliveiras
_Nossa Senhora Pilar
_ Nossa Senhora do Cerro
_ Nossa Senhora de Belém 
_ Nossa Senhora do Outeiro de Maracaipe
_ Nossa Senhora de Azambuja
_ Nossa Senhora  de Santa Cabeça 
_ Nossa Senhora de Sevilha 
_ Nossa Senhora do Loreto
_ Nossa Senhora  da Abadia
_ Nossa Senhorado Amor Divino
_ Nossa Senhora das Angústias 
_ Nossa Senhora dos Anjos
_ Nossas Senhora da  Apresentação 
_ Nossa Senhora do Bom Sucesso 
_ Nossa Senhora das Brotas
_ Nossa Senhora das Candeias 
_ Nossa Senhora da Candelária ...

Obs: Maria - Nossa Senhora é uma só.  Cada denominação que 
recebe representa uma História. 
_ Nossa Senhora de Fátima  aparece a três  crianças ( Lúcia,  
Jacinto,  Francisco) em Iria – Portugal.

Ave Maria
Gilda Meirelles

Juan De La Cruz
O dia 31 de maio
É uma data especial
Aniversário do Sr. Juan
Pessoa sensacional
Que faz um pouco de tudo
Na edição do jornal

Que Deus continue o abençoando
E lhe dê muitos anos de vida
Mesmo nas dificuldades
Nunca abandonou a lida
Que receba a proteção
De Nossa Senhora Aparecida

Um amigo verdadeiro
Com quem se pode contar
Estende sua mão a todos
Na hora que precisar
Com grande conhecimento
Faz do jornal um instrumento
Sempre disposto a ajudar
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 O aposentado 
Ilário da Silva Neto, 
70 anos, morador do 
bairro Santa Amália, 
ganhou o sorteio da 
campanha do Dia 
das Mães organizado 
pela Casa Muniz. O 
sorteio aconteceu 
na noite do sábado, 
13 de maio, na 
sede do grupo, no 
bairro Carvalheira. O 
prêmio, entregue no 
dia seguinte, foi de 2 
mil reais em dinheiro. 
 A decoração 
da campanha de Dia 
das Mães foi, mais 
uma vez, organizada 
pela funcionária 
Cláudia Regina 
Amorim. Seo Ilário foi 
avisado no mesmo 
instante do sorteio 
e esteve na loja na 
manhã de domingo 
para resgatar o 
prêmio.

Morador do Santa Amália ganha 
prêmio de Dia das Mães da Casa Muniz

 Cumprindo agenda 
no Rio de Janeiro em 
maio, a vice-prefeita de 

Vice-prefeita Rosi debate projetos com 
presidente de honra do PP Francisco Dornelles

Vassouras, Rosi Silva, se 
reuniu com o presidente 
de honra do Progressistas, 

Francisco Dornelles. Na 
pauta, Rosi levou projetos 
e debateu propostas que 

visam colaborar para que o 
município siga avançando 
e desenvolvendo suas 
potencialidades.
 Mestre e doutor 
em Direito Público, 
Dornelles possui uma 
vasta experiência na 
vida pública, exercendo 
mandatos como deputado 
federal e senador.  
 " F u n d a m e n t a l 
para a realização de 
importantes obras em 
Vassouras, Dornelles é 
um grande ícone do nosso 
partido e esteve presente 

em momentos decisivos 
da história da nossa 
cidade, colaborando 
com a Prefeitura, a 
Universidade, além de 
outros setores. Durante 
nosso encontro, tive 
a oportunidade de 
apresentar nossas ideias 
e discutir as propostas 
que temos para superar 
os desafios diários de um 
município. Agradeço ao 
querido Dornelles pela 
generosidade de dividir 
conosco sua experiência", 
destacou Rosi, que 

também é presidente do 
PP Mulher de Vassouras.
 "Temos muitos 
projetos voltados para as 
mulheres vassourenses. 
Nos últimos anos temos 
ampliado as ações 
voltadas para as mulheres 
do município e obtido 
conquistas importantes 
para a nossa cidade. 
Vamos seguir avançando 
nos direitos das 
mulheres, nas questões 
sociais e no papel da 
mulher empreendedora ", 
finalizou.
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 B u s c a n d o 
parcerias para atender 
as demandas sociais 
e de infraestrutura de 
Vassouras, a vice-prefeita 
Rosi Silva foi até o Rio 
de Janeiro no dia 8 de 
maio para um encontro 
com o deputado federal 
Júlio Lopes. Em pauta, 
Rosi apresentou projetos 
e solicitou apoio em 
emendas para algumas 
áreas do município, 
principalmente visando a 
melhoria nos distritos e 
projetos que atendam a 
população mais carente. 
 Após o encontro, 
Rosi ressaltou o trabalho 
realizado na busca por 
investimentos para a 
cidade e a parceria 
de longa data com o 
deputado, que tem gerado 
frutos para Vassouras: 
"Quem deseja melhorar 
a cada dia e superar as 
dificuldades não pode 
relaxar e descansar. 
Tenho trabalhado muito 
para atrair investimentos 

Vice-prefeita Rosi apresenta projetos e solicita 
emendas em encontro com deputado Júlio Lopes

para Vassouras, além de 
desenvolver projetos que 
possam atender demandas 
que vão de encontro a 
necessidade dos bairros 
e distritos. Hoje saio da 
reunião extremamente 
satisfeita com o retorno 
que recebi. O deputado 
Júlio Lopes é um grande 
parceiro da cidade, da 
população vassourense 

e tenho certeza de que 
irá priorizar Vassouras na 
destinação das próximas 
emendas neste ano", 
afirmou.
 O parlamentar 
ratificou o saldo positivo do 
encontro e afirmou que em 
breve terá novidades e que 
fará tudo o que estiver ao 
alcance para atender aos 
pedidos da vice-prefeita: 

“Trabalhar para melhorar a 
vida das pessoas é a minha 
pauta e por isso sempre 
tive uma parceria muito 
boa com a Rosi e com 
Vassouras. Conversamos 
sobre projetos, estratégias 
importantes e perspectivas 
para essa cidade querida 
não parar de crescer e se 
desenvolver”, disse Júlio 
Lopes.

 A prefeitura de 
Vassouras promoveu 
neste mês de maio a 
tradicional Festa do 
Madruga. Durante os 
quatro dias de festividade, 
os espectadores puderam 
desfrutar de uma 
programação repleta de 
talentos musicais. Artistas 
locais marcaram presença, 
trazendo diferentes estilos 
musicais para animar o 
público.
 Além das atrações 
musicais, o evento 
contou com barracas e 
programação religiosa, 
em homenagem à Santa 
Rita de Cássia. A Festa 
do Madruga foi uma 
verdadeira celebração 
da cultura e tradição de 
Vassouras. “Desde o fim 
da pandemia temos nos 
esforçado para retomar 
todas as tradições da 
nossa cidade. A Festa do 
Madruga é uma tradição 
e faz parte do calendário 
de eventos da cidade”, 
comentou a Secretária de 
Cultura, Ângela Maria.
 Abrindo a 
festividade, o público pôde 
curtir shows animados 
com Remelexo do Brasil 
e Bruninho. No segundo 
dia quem animou a noite 
da população foram os 

Atrações musicais animam 
tradicional Festa do Madruga

grupos Efikácia e #TMJ. 
O domingo foi animado 
ao som de Márcio Faria, 
Lady Marques e Patrick 
Lourenço. E para fechar 
a programação, no último 

dia quem embalou o 
público foi PMPO, Balanço 
Tropical, Adilson Silva. E 
todos os dias o público 
ainda pôde contar com 
apresentação do DJ Kim.

 A realização da 
festa foi uma parceria da 
Secretaria de Políticas 
Públicas e Gestão e 
Secretaria Municipal de 
Cultura.

 Depois de muita luta, consegui enfim efetivar 
a minha aposentadoria junto ao INSS. Gostaria de 
aproveitar o espaço deste jornal para externar o meu 
respeito, a minha gratidão e todo o meu agradecimento 
a pessoas que foram fundamentais nesta luta: Defensor 
Dr. Rodrigo Esteves Rezende, Dra. Sheila Aparecida 
de Oliveira Gomes, Dr. Aloizio Pereira Gorito, Dra Thais 
(Secretaria de Agricultura), Luiz Tito Carvalho da Silva, 
Valdomier Ferreira de Castinho (In Memorian), João 
Monsores Rogério, Adilson Crispiano, Alvair Benazi 
dos Reis (In Memorian) Raila Pontes (CRAS do Alto), 
Liliam Magali Silva, Denize Lima e Pedro Simplício. 
 E a Deus que me permitiu esta vitória. 

Muito obrigado,
Murilo Pereira Gorito
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 Criado há  
cerca de três anos, 
o Residência FC se 
prepara para o maior 
desafio de sua curta 
história. A equipe, que 
vem se destacando 
no futsal do Rio de 
Janeiro, foi confirmado 
semana passada 
como representante do 
estado no Campeonato 
Brasileiro de Ligas de 
Futsal, que acontecerá 
em novembro em 
Macapá, capital do 
Amapá. 
 Segundo o 
presidente do clube, 
Hugo Felipe, a ordem 
desde a confirmação na 
competição é organizar 
a logística para garantir 
o embarque da equipe 
vassourense para 
Macapá no final do 
ano – a competição 
acontece entre 12 e 18 
de novembro. “Estamos 
nos organizando. Já 
temos vinte jogadores 
escolhidos e a 
comissão técnica para 
a competição saiu de 
uma conversa com a 
Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer. O 
time será comandado 
pelo Breno Carvalho, 

Residência vai representar o Rio em 
torneio nacional de futsal, no Amapá
• Competição acontece em novembro e clube se organiza 
para desafio histórico e precisa de patrocinadores

que dirigiu Vassouras 
na Copa Rio Sul. Vamos 
procurar empresários 
que têm a sensibilidade 
de apoiar o esporte e 
também realizar eventos 
para chegar à quantia 
necessária. A gente 
sabe da dificuldade, do 
custo que é disputar um 
torneio tão longe, mas 
não vamos abandonar 
o nosso sonho”, 
afirma Hugo Felipe. A 
organização do torneio 
garante hospedagem, 
alimentação e transporte 
em território amapaense, 
mas chegar ao Norte do 

país não é tarefa fácil – 
nem barata. 
 O Campeonato 
Brasileiro de Ligas de 
Futsal, segundo Hugo, 
está entre os torneios 
mais importantes do 
futsal brasileiro. “Trata-
se de um campeonato 
grande, com times 
de nome de todo o 
Brasil. Um dos mais 
importantes de nosso 
calendário. Times de 
São Paulo, de Santa 
Catarina. Já participaram 
equipes como 
Cascavel, Corinthians. 
A competição terá 

muita visibilidade em 
todo o país”, avalia o 
dirigente. Doze equipes 
participam do torneio. 
Além de empresários, 
o Residência FC 
conta com o apoio do 
vassourense comum, 
que pode entrar em 
contato diretamente 
com seus dirigentes: 
Hugo Felipe ( telefone 
24 99253 4661 ou 
h u g o f e l i p e 4 0 1 0 @
gmail.com) ou 
Guilherme Siqueira 
(siqueiraguilherme121@
gmail.com , telefone 24 
99229- 1898).

 A prefeitura de 
Vassouras, através da 
Secretaria Municipal do 
Ambiente, Agricultura e 
Desenvolvimento Rural, 
vai promover uma série 
de atividades, entre os 
dias 1 e 7 de junho, em 
alusão à Semana do Meio 
Ambiente.
 O objetivo da 
ação é conscientizar 
a comunidade sobre 
a importância de 
preservar os diferentes 
tipos de ecossistemas 
e desenvolver debates 
produtivos em torno do 
assunto. 
 A abertura oficial 
acontece no dia 1 de 
junho, às 9h, no auditório 
da Prefeitura, com uma 
palestra sobre educação 
científica na educação 
ambiental. A programação 
segue com muitas 
atividades como caça 
ao tesouro no Museu A 
Casa da Hera, oficinas e 
palestras. 
 “ C o n s e g u i m o s 
organizar uma semana 
com uma excelente 
programação bastante 
variada e multidisciplinar 
para atender todos os 
públicos, desde o infantil 
até o universitário, além 
da população em geral”, 
afirmou o secretário da 
pasta, Danilo Pereira. 
 O secretário 
contou ainda que todas 
as temáticas e atividades 

Prefeitura de Vassouras vai 
promover Semana do Meio Ambiente

desenvolvidas contribuem 
para continuidade dos 
avanços na área ambiental 
do município. “Agradeço a 
toda equipe pelo empenho 
na organização e 
realização da ação”, disse. 

Confira a programação

1/06 – Quinta-feira

9h - Abertura –  Local: 
Auditório Prefeitura

9h30 - Palestra Educação 
Científica na Educação 
Ambiental – (Mestre e 
Engenheiro Ambiental 
Sanitarista –Denis Uiliam 
Candido do Carmo).

14h - Caça ao Tesouro 
– Local: Museu Casa da 
Hera

2/06 – Sexta-feira

9h - Universidade de 
Vassouras / Curso de 
Medicina Veterinária- 
Secretaria Municipal do 
Ambiente, Agricultura e 
Desenvolvimento Rural – I 
Encontro com Produtores 
Rurais – Local: Galpão dos 
produtores Paulo César 
e Miro Vargas – Distrito 
Pirauí

5/06 – Segunda-feira

09h - Universidade de 
Vassouras /Curso de 

Engenharia Química – 
Local: Laboratório de 
Engenharia Química 
Oficina 1: Do Óleo Residual 
ao Biodiesel;
Oficina 2: Tratamento de 
Água

15h - Universidade de 
Vassouras/Curso de 
Engenharia Civil Mesa 
Redonda: Construções 
Ecosustentáveis – Local: 
Sala 8401

15h - Universidade de 
Vassouras/ Curso de 
Engenharia de Software- 
Salvando a sua cidade: 
conheça o nosso jogo 
educacional BORA 
CATA para preservar 
o meio ambiente – 
Local: Laboratório 4 de 
Informática

6/06 – Terça-feira 
10h - Palestra Tema: 
Laboratório VIVO Sócio 
Ambiental para pesquisa 
- Mata Atlântica, Denise 
Thome - Vale Verdejante

16h - Universidade de 
Vassouras/ Curso de 
Nutrição- O uso das 
Plantas Alimentícias não 
convencionais (PANCs) na 
alimentação do Brasileiro 
e o seu impacto no Meio 
Ambiente – Local: Sala 
6305 

16h - Universidade 
de Vassouras - Mesa 

Redonda: Graduação 
Digital Mais e o Meio 
Ambiente – Local: 
Auditório da Universidade 
de Vassouras –
Temas (20 min cada): 
Cultivo Protegido e 
Salinização do Solo ou 
Substrato 
Aplicabilidade Funcional 
de Biodigestores

Destinação Correta Dos 
Resíduos Sólidos da 
Construção Civil

19h - Oficina de Plantas 
Alimentícias não 
convencionais (PANCs)- 
Balu Carvalho - Formação 
em Arte educação e há 
anos atua como Culinarista 
com foco em Alimentação 

Saudável - Local: E. M. 
Tiago Costa

7/06 – Quarta-feira
8h30 e 9h30 - Visita 
a Estufa Municipal - 
Parque Ecoturístico do 
Trabalhador

14h - Mapa da Mina– Local: 
Museu Casa da Hera



8                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                           31 de maio de 2023

 A cerimônia solene 
de reconhecimento 
pela implementação 
da disciplina de Direito 
Médico na grade curricular 
do curso de Medicina da 
Univassouras foi realizada 
no dia 22 de maio de 2023, 
no auditório Severino 
Sombra. A entrega da 
placa de honra foi feita ao 
Prof. Dr João Carlos Cortes 
Júnior pelo Conselho 
Regional de Medicina do 
Estado do Rio de Janeiro.
 A abertura foi 
conduzida pela profa. 
Manuela Marcatti Ventura 
Millen, que apresentou 
os convidados para a 
composição da mesa do 
evento com as presenças 
de: João Carlos Cortes 
Júnior (Superintendente 
Adjunto de Ciências 
Médicas), Célia Regina 
da Silva (vice-presidente 
do Cremerj), Paula Pitta 
Cortes (representante 
dos coordenadores de 
Medicina), Paulo Sérgio 
Lopes (coordenador 
do Cremerj Vassouras) 
e Riquelme Portela 
(representante dos 
docentes do curso de 
Medicina).
Cortes afirmou ser um 
momento especial para 
o curso de Medicina por 

Curso de Medicina recebe placa de honra 
pela comissão de Direito Médico da Cremerj

receber a vice-presidente 
do conselho de ordem. 
Ressaltou a importância da 
formação médica integral, 
além do conhecimento 
técnico, onde o profissional 

adquire habilidades 
necessárias para ser um 
médico diferenciado.
 Dra. Célia, em nome 
da Cremerj, parabenizou 
a Univassouras pelo 

pioneirismo com a 
disciplina do Direito 
Médico, o que caracteriza 
uma visão de que 
a disciplina eleva o 
conhecimento ético na 

formação médica moderna 
e abrangente.
 Após a solenidade, 
Dr. José Luiz Pimenta 
Júnior, advogado e vice-
presidente da Comissão 

de Direito Médico da OAB 
–RJ, proferiu palestra 
sobre o tema para uma 
plateia repleta de alunos 
e professores do curso de 
Medicina.

 O projeto 
de Equoterapia 
da Univassouras, 
desenvolvido pela 
Pró-Reitoria de 
Extensão Universitária 
e Desportos foi 
novamente certificado 
pela Associação 
Nacional de 
Equoterapia (ANDE-
Brasil). A certificação é 
um reconhecimento da 
eficiência e seriedade 
do trabalho, que é 
realizado desde 2009, 
e que tem validade até 
maio de 2024, podendo 
ser renovado.
 O projeto 
oferece às pessoas 
com deficiência 
ou necessidades 

Associação Nacional de Equoterapia renova o 
certificado de agregação para o projeto da Univassouras

especiais a prática 
de equoterapia, que 
vem a ser um método 
que utiliza o cavalo na 
busca de melhorias 
nos aspectos físico, 
psicológico, emocional, 
cognitivo, entre outros. 
Por ser multidisciplinar, 
o projeto envolve 
diversos cursos e alunos 
da Univassouras. 
 “ S a b e d o r e s 
da importância e da 
responsabilidade social 
que a Instituição tem 
com a comunidade 
local e seu entorno, 
buscamos oferecer 
uma terapia alternativa 
com animal, usando 
técnicas específicas 
das áreas de 

saúde, educação e 
equitação, propondo 
uma reabilitação de 
pessoas com as mais 
diversas deficiências 
ou com necessidades 
especiais, mediante a 
prática da Equoterapia, 
inserindo nossos 
praticantes com 
uma qualidade 
de vida melhor e, 
assim, reabilitá-los 
socialmente.
 Com essa 
premissa, desde 2008 
a Associação Nacional 
de Equoterapia - ANDE 
BRASIL, reconhece 
e nos apoia nesse 
Projeto”, declarou a pró-
reitora, profa. Consuelo 
Mendes.
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*   *   *

 A estilista Miralva 
Santos aniversariou no 
sábado, 13 de maio. 
Comemorou em casa, 
com a família e amigos. 
Ao lado do marido, 
Messias, das filhas 
Jeorgia e Graziela e 
dos netos. Esse ano, 
a comemoração teve 
um sabor especial. 
O filho do meio, Tony 
Sandro, enfermeiro 
radicado há anos em 
Salvador, conseguiu 
se liberar das tarefas 
na capital baiana para 
prestigiar a data. Quem 
também participou da 
comemoração foi o 
prefeito Severino Dias.

 Um grupo de 
torcedores do Vasco da 
Gama participou na tarde 
do sábado, dia 13 de maio, 
de um encontro com o ex-
goleiro Humberto Torgado, 
que defendeu o cruzmaltino 
entre 1959 e 1965. O 
evento aconteceu na casa 
do ex-goleiro e do filho, o 
empresário Inácio Ricciardi. 
Durante a conversa, 
Humberto contou um pouco 
da carreira, a identificação 
com o cruzmaltino e as curtas 
passagens por Fluminense 
e Palmeiras. De volta a São 
Januário, já como supervisor 
técnico, Torgado foi 
responsável pelo lançamento 
de dois técnicos vitoriosos à 
frente do Vasco: Joel Santana 
e Antônio Lopes. Entre os 
torcedores, destaque para 
o publicitário Alex Rocha, o 
professor Sílvio Henriques 
e o comerciante Marcelinho 
Antarctica.

 Uma das grandes 
lideranças comunitárias 
do Grecco nas últimas 
décadas, Maria Eva 
Coelho Bernardino, que 
tem seis filhos e onze 
netos, chegou aos 80 
anos. Com a felicidade 
de poder comemorar a 
data ao lado do irmão 
gêmeo, Manoel Adão 
Coelho. A celebração da 
data aconteceu no lugar 
que sempre mereceu 

*   *   *

a presença de dona 
Eva: a Igreja de São 
Sebastião, no Grecco. 
A missa aconteceu na 
tarde do sábado, 20 de 
maio, e foi celebrada 
pelo padre José Antônio 
da Silva. Na foto, os 
irmãos aniversariantes 
posam com filhos, 
netos, noras, genros 
e amigos. Uma data 
para o Grecco inteiro 
celebrar.
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 A aula inaugural do 
Programa de Formação em 
Turismo Rural Vale do Café 
aconteceu no último dia 13, 
na Fazenda São Fernando 
em Vassouras. A cidade é a 
primeira da região a receber 
o curso de Guia de Turismo 
do Senar (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural),  
entidade que há 27 anos 
contribui com a melhoria da 
qualidade de vida e com o 
desenvolvimento do estado. 
A iniciativa é uma parceria 
do Senar Rio com Setur-RJ, 
Sebrae, Bureau e Preservale.
 Responsável pela 
articulação da parceria 
iniciada no ano passado com 
o Senar, o vice-presidente 
do Preservale e assessor 
da Secretaria de Estado de 
Turismo do Rio Wanderson 
Farias prestigiou a aula 
inaugural. Em janeiro deste 
ano ele se reuniu na sede do 
Senar com a superintendente 
Carla Valle e a gerente de 
Educação Carina Machado 
pra alinharos últimos detalhes 
do curso gratuito de Turismo 
Rural para Vassouras e Vale 
do Café.
 - Agradeço ao 
Senar por possibilitar essa 
formação que será disponível 
em todas as cidades da 
região. Com apoio da Setur-

Vassouras recebe primeiro curso 
do Programa de Formação em 
Turismo Rural Vale do Café

Wanderson Farias com os instrutores 
do Senar Mozar Valle e Raquel Lima

RJ trouxemos esse curso 
pra qualificar os Guias que 
vão ajudar na ligação entre 
agricultura e Turismo. Esse 
é mais um passo importante 
no fortalecimento do setor 
turístico rural assim como o 
APL do Café do Vale do Café 
- disse Wanderson.
 O representante 
da Setur-RJ destaca 
que a formação desses 
profissionais é ainda mais 
importante após o lançamento 
de dois importantes projetos 
de Turismo Rural no Vale do 
Café, um feito pela própria 
Setur-RJ em parceria com 
TurisRio e outro pelo Sebrae.

 - O curso está 
chegando primeiro em 
Vassouras e depois vai 
contemplar as demais 
cidades como Barra do Pirai, 
Paulo de Frontin, Mendes, 
Miguel Pereira, Paty do 
Alferes e Valença. Alinhei a 
vinda desse importante curso 
que mistura modalidades 
presencial e online para 
manter o ritmo de crescimento 
do turismo rural do Vale do 
Café - finalizou Wanderson.
 Para mais 
informações acesse a 
Plataforma EaD do Senar Rio 
de Janeiro: ead.senar-rio.
com.br
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 A 2ª edição do 
Festival Delícias do Vale 
do Café foi realizada 
entre os dias 19 e 26 
de maio de 2023, em 
diversas cidades 
que fazem parte da 
região. A Univassouras 
participou com os 
cursos de Nutrição e 

Nutrição e Engenharia Química da Univassouras 
participam do Festival Gastronômico Delícias do Vale

de Engenharia Química 
com a ação que teve 
como tema principal 
“Festival Gastronômico 
Delicias do Vale do 
Café: Atividades de 
avaliação sensorial 
e de composição 
nutricional aplicado à 
gastronomia”.

 O evento reuniu 
os municípios que 
compõem o Vale 
do Café: Valença, 
Vassouras, Barra do 
Piraí, Piraí, Mendes, 
Engenheiro Paulo de 
Frontin, Miguel Pereira, 
Paty do Alferes, Paraíba 
do Sul e Rio Claro, além 

dos distritos de Ipiabas 
e Conservatória, com 
a participação de mais 
de 80 estabelecimentos 
gastronômicos.
 “Essa ação de 
extensão dentro do 
Festival Delicias do 
Vale, teve como objetivo 
levar o conhecimento 

dos alunos sobre 
análise sensorial, 
estudado na disciplina 
de Projeto Integrador 
V do curso de Nutrição, 
para a comunidade que 
prestigiou o festival 
gastronômico. Foi uma 
completa troca de 
aprendizagem, tanto 

na participação da 
sensacional palestra, 
quanto na degustação 
dos 4 pratos criados 
para o festival”, 
declarou a profa. 
Luciana Marques, 
coordenadora do 
curso de Nutrição da 
Univassouras.

 Corria o ano de 
2019 quando um grupo de 
rapazes que costumava se 
encontrar em pagodes e 
rodas de samba na região 
resolveu criar um grupo 
de pagode. Quatro anos 
depois, o grupo Efikácia, 
com a experiência de 
participação em grandes 
shows, se prepara para o 
maior desafio da carreira: 
encarar o mega público da 
Festa do Tomate, a maior 

Pagodeiros do Efikácia se preparam 
para o maior desafio da carreira
• Grupo se apresenta na Festa do Tomate na sexta-feira, dia 9

festa do interior do estado 
do Rio de Janeiro. 
 Dos cinco 
componentes do grupo, 
quatro são de Vassouras. 
Anderson Pinguinho no 
violão, Edson Cristóvão, 
o Mineiro, no pandeiro, 
Douglas Ribeiro, no 
cavaquinho, e Tadeu 
Brum, no tantã e nos 
vocais, são de Vassouras. 
Yan Brum, o cantor, é de 
Paty do Alferes. “A gente 

já se conhecia de outros 
projetos. Todo mundo 
amigo e surgiu a ideia de 
se criar um grupo. Hoje, 
anos depois, estamos 
conseguindo abraçar a 
região”, comenta Tadeu 
Brum. 
 No repertório do 
grupo sucessos de Sorriso 
Maroto, Revelação e 
Tiaguinho, entre outros 
nomes do pagode. E 
uma música autoral: Tô 

Sobrando, que o leitor pode 
conhecer  no Spotify. Nas 
apresentações na região 
o grupo já se acostumou 
com grandes públicos. 
O Efikácia já tocou na 
abertura de shows de 
Mumuzinho, Bruno e 
Marrone, Péricles e Diogo 

Nogueira, por exemplo. 
 Ansiosos, não 
veem a hora de subir no 
palco, em Avelar. “É uma 
grande festa, a maior do 
interior. Vamos tocar para 
um grande público, é claro 
que este é um grande 
desafio. Mas estamos 

preparados. Tocamos 
para grandes públicos, na 
abertura de grande shows. 
E no Carnaval de várias 
cidades da região. Estamos 
preparados. Quem estiver 
na Festa do Tomate dia 9 
vai poder conferir”, afirma 
Tadeu Brum.

Efikacia também sucesso no carnaval de Paty do Alferes

Efikacia no Carnaval de Vassouras...
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 Após o sucesso 
da primeira edição, o 
Delícias do Vale voltou com 
programação ampliada 
em 2023. Ao longo de dois 
finais de semana, Festival 
teve shows, divulgação e 
venda de produtos locais, 
oficinas e, claro, muita 
gastronomia. Neste ano, as 
organizadoras Maria Inês 
Oliveira dos Santos e Valéria 
de Vasconcellos tiveram 
parceria do Senac e apoio da 
Setur-RJ e da Universidade 
de Vassouras. 
 “A Setur-RJ entende 
a importância de festivais 
como esse pra economia do 
Vale do Café. A gestao do 
secretário Gustavo Tutuca é 
muito atenta às demandas do 
interior”, afirma  o assessor 
da Setur-RJ e vice-presidente 
do Preservale Wanderson 
Farias, que prestigiou os dois 
finais de semana do evento. 
Entre os dias 19 e 21 o 
Delícias do Vale foi realizado 
em Conservatória com as 
presenças do subsecretário 
de Agricultura do Estado 
Felipe Brasil, presidente 
da Pesagro Paulo Renato, 
presidente da Sicomércio 
Marcos Torres, o vice-
prefeito de Barra do Piraí 
Hélio Suzano, presidente do 
Preservale Nestor Rocha e 
o vice-presidente  da Ascarj 
Paulo Roberto, entre outras 
autoridades e representantes 
de entidades. Nos dias 26, 
27 e 28 o Festival aconteceu 
em Vassouras na Antiga 
Estação Ferroviária com as 
presenças do secretário de 
Estado de Turismo Gustavo 

Segunda edição do Festival Delícias 
do Vale movimenta o Vale do Café

Tutuca e do secretário de 
Estado de Agricultura Dr. 
Flávio Campos. 
 “Além dos shows 
e oficinas, a participação 
de produtores da região 
foi fundamental. Entre os 
destaques estão os cafés 
especiais que fazem parte 
do APL do Café do Vale do 
Café. O Festival é muito 
importante para incentivar os 
produtores e a gastronomia 
de qualidade e também 
movimentar o turismo 
aquecendo a economia 
do Vale do Café”,  disse 
Wanderson, que finalizou 
dizendo que o Delícias 
do Vale já entrou para o 
calendário da região e voltará 
ainda mais forte em 2024. 
Mais de 80 estabelecimentos 
gastronômicos participaram 
do festival, entre cafeterias 
e restaurantes, fazendas 
históricas e produtores 
do Vale do Café, além de 
artesãos.
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 A Prefeitura de 
Barra do Piraí promoveu a 
caminhada “Faça Bonito”, 
com apitaço de diferentes 
escolas pelo Centro da 
cidade, na manhã do dia 
18 de maio. O evento foi 
realizado em alusão ao 
dia de combate ao abuso 
e exploração sexual de 
crianças e adolescentes, 
dentro do chamado “Maio 
Laranja”, que visa chamar 
a atenção, sensibilizar e 
buscar o enfrentamento 
para casos relacionados a 
este tema. 
 A passeata, que 
contou com o apoio da 
secretária de Comunicação 
Social da Prefeitura de 
Barra do Piraí, América 
Tereza, foi promovida pela 
Secretaria de Educação, 
em articulação com as 
secretarias de Assistência 
Social, de Saúde, de 
Comunicação, Conselho 
Tutelar, Núcleo de Atenção 
à Mulher (Niam), Câmara 
Municipal, Guarda 

População adere apitaço contra abuso e 
exploração sexual infantil em Barra do Piraí
• Evento tomou ruas do Centro da cidade e teve apoio de várias escolas

Municipal e Patrulha 
Escolar.
 A Campanha 
Faça Bonito chega ao 
23º ano de mobilização 
pelo Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e à 
Exploração Sexual de 
Crianças e Adolescentes, 
instituído pela Lei Federal 
9.970/00, uma conquista 
que demarca a luta pelos 
direitos humanos de 
meninos e meninas, no 
território brasileiro.
Esse ano é o marco pelos 
50 anos do assassinato 
da menina Araceli Crespo, 
em Vitória, no Espírito 
Santo. A menina foi 
violentada e assassinada. 
A autoria do crime, após 
cinco décadas, ainda é um 
enigma a ser desvendado 
pela polícia.
 Para o secretário 
interino de Educação, 
Wanderson Barbosa, a 
caminhada tem como 
objetivo destacar a data 
para mobilizar, sensibilizar, 

informar e convocar toda 
a sociedade a participar 
da defesa dos direitos de 
crianças e adolescentes. 
 Em seu discurso, o 
chefe da pasta disse que 
“é preciso garantir a toda 
menina ou menino o direito 
ao seu desenvolvimento 
de forma segura e 
protegida, livre do abuso e 
da exploração sexual”.
 “Esta caminhada 
nos mobiliza a seguir 
construindo estratégias 
para que nenhuma criança 
ou adolescente tenha 
que vivenciar as marcas 
da violência sexual. 
São indefesos, que se 
tornam presas fáceis para 
abusadores e pedófilos, 
verdadeiros criminosos. 
 O que faz a 
diferença é a nossa 
vontade de denunciar. 
Não podemos nos calar e 
devemos procurar pelos 
órgãos competentes 
para tentar erradicar 
casos que podem levar 

à morte desses meninos 
e meninas”, aponta 
Wanderson.
Ao longo da caminhada, 
populares se juntaram 
aos alunos das escolas 
Arlindo Rodrigues, Manoel 
Fonseca, Jeovah Santos 
e Maria de Nazaré. A 

campanha tem como 
símbolo uma flor, como 
uma lembrança dos 
desenhos da primeira 
infância e como uma 
associação a necessidade 
de cuidado e proteção 
para um desenvolvimento 
saudável. 

 A chamada “Faça 
Bonito - Proteja nossas 
crianças e adolescentes” 
quer chamar a 
sociedade para assumir 
a responsabilidade na 
proteção de crianças e 
adolescentes das diversas 
violências sexuais.

Vice-prefeito, Guilherme Portugal assume 
governo em Frontin e anuncia novos secretários
 Em uma rápida 
cerimônia, o vice-prefeito 
Guilherme Portugal (PV) 
assumiu a Prefeitura de 
Engenheiro Paulo de 
Frontin na terça-feira, 
dia 16. Portugal assumiu 
após o afastamento 
do prefeito Maneko 
Artemenko (PSDB). O 
Ministério Público pediu 
e a Justiça afastou o 
prefeito por suspeita de 
fraudes em licitações da 
Prefeitura com o uso de 
documentos falsos. 

 Como não houve 
cassação de mandato 
– o afastamento do 
prefeito é provisório, 
para não atrapalhar as 
investigações – não 
houve a necessidade 
de uma sessão solene 
de posse. Em uma 
cerimônia simples na 
própria Prefeitura, 
Guilherme Portugal 
assumiu o cargo. Em 
nota oficial distribuída 
à imprensa ele afirmou 
que as primeiras 

tarefas seriam tomar 
pé da situação do 
município e nomear 
novos secretários. 
Entre os indicados 
por Portugal está o 
sargento reformado 
do Exército, Wagner 
Brito, empossado 
como secretário de 
Transportes. Em 
Vassouras ele já ocupara 
o mesmo cargo, além de 
ter sido o responsável 
pela implantação da 
Guarda Municipal.

 Na terça-
feira,23, o prefeito 
Guilherme Portugal 
viajou a Brasília (DF) 
com o objetivo de 
estreitar os laços com 
representantes de 
ministérios e outros 
órgãos para apresentar 
as demandas e obter 
recursos e projetos 

Prefeito Guilherme Portugal está em Brasília em 
busca de recursos para Eng. Paulo de Frontin

para Engenheiro Paulo 
de Frontin.
 A agenda do 
prefeito começou com 
um encontro com o 
presidente do INSS, 
Glauco André Fonseca 
Wanburg, para diálogo 
sobre a situação da 
dívida da cidade. 
Logo após, Portugal 

se reuniu o reitor 
do Instituto Federal 
do Rio de Janeiro 
(IFRJ), Rafael Almada, 
para tratar de novos 
projetos educacionais 
no campus Morro Azul.
 Durante a 
viagem, Portugal 
se encontrou com 
o prefeito de Areal, 

Gutinho, para tratar 
de uma parceria com 
o CONECTA UERJ-
RIO. O prefeito Paulo 
de Frontin recebeu o 
convite e confirmou 
presença no evento, 
que acontecerá no 
próximo dia 30 de 
maio, em Areal.
 Fechando o dia, 

Guilherme Portugal foi 
recebido por Lurian, 
filha do presidente 
Lula, também para 
um diálogo de 
apresentação do 
município.
 “Está sendo 
um momento muito 
proveitoso. Assumimos 
agora e temos que 

arregaçar as mangas 
e trabalhar. Estamos 
sendo muito bem 
recebidos. A agenda 
continua na busca de 
parcerias, recursos e 
melhorias para nossa 
cidade”, afirmou o 
prefeito,  que retorna 
ao município nesta 
quinta-feira.
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Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico
Dança Contemporânea

Dança adulto

Musculação
Spning
Aero-local - Pilates

 C o n f o r m e 
anunciado pelo prefeito 
Severino Dias em abril, a 
Prefeitura de Vassouras 
promoveu a Semana do 
MEI - Micro Empreendedor 
Individual - entre os dias 22 
e 27 de maio, no Anfiteatro 
Carlos Vereza. Em parceria 
com o Sebrae, a Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo 
selecionou temas 
importantes para orientar 
os microempreendedores 
individuais do município.

Prefeitura de Vassouras realiza Semana 
dedicada ao Micro Empreendedor Individual

Fotos: João Victor - Comunicação PMV

 A primeira palestra 
foi sobre as linhas de 
crédito da AgeRio (Agência 
de Fomento do Estado) 
voltadas para este público; 
a segunda detalhou os 
Direitos e Deveres do 
MEI; a terceira focou nos 
Direitos Previdenciários; 
e quarta foi a respeito da 
Fiscalização de Postura.
 Para finalizar o 
ciclo de palestras, o tema 
escolhido foi Criação de 
Conteúdos para Mídias 
Sociais. 

 "A Prefeitura 
de Vassouras está 
sempre atenta ao 
empreendedorismo. Além 
de orientações técnicas, 
consideramos importante 
instrumentalizar os MEIs 
para que eles possam 
conquistar mais clientes por 
meio das redes sociais", 
explicou Severino Dias, 
que também é secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo. 
 "O investimento 
em eventos gratuitos 

para capacitar e orientar 
o microempreendedor 
vassourense é um 
compromisso da nossa 
gestão. O sucesso dos 
micro e pequenos negócios 
impacta a economia local, 
gerando emprego e renda", 
disse Severino.
 Outra medida 
recentemente anunciada 
pela Prefeitura de 
Vassouras é a consultoria 
gratuita e individual que o 
Sebrae passa a oferecer 
em Vassouras. Com 

o objetivo de propiciar 
planejamento e análise 
de finanças, identificando 
como estão os resultados 
para otimizar recursos 
e investimento futuros 
de forma equilibrada, a 
consultoria tem duração de 
5 horas. 
 " E s s a 
ação possibilita ao 
m i c r o e m p r e e n d e d o r 
uma consultoria direta 
e personalizada que vai 
ajudar em diversos pontos, 
como na  precificação do 

serviço, por exemplo", 
pontuou o prefeito Severino 
Dias. 
 Os interessados 
devem se dirigir à Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo. 
Localizada na Prefeitura de 
Vassouras, a Sedet também 
é responsável pela Sala 
do Empreendedor, espaço 
sempre à disposição 
para auxiliar e amparar 
os micro e pequenos 
empreendedores nas mais 
diversas questões.

 O Conselho 
Regional de 
Administração do Rio 
de Janeiro (CRA-RJ) 
solicitou a impugnação 
do concurso público 
(01/2023) da 
Câmara Municipal de 
Valença para Agente 
Administrativo, dos 
níveis médio e superior. 
 Organizado pelo 
Instituto de Avaliação 

Concurso público da Câmara Municipal de 
Valença é impugnado por irregularidades

Nacional (IAN), o 
concurso oferece 
vagas com atribuições 
que são destinadas 
aos profissionais de 
administração. Porém, 
no edital não constava 
a exigência do registro 
profissional ativo junto 
ao Conselho Regional 
de Administração.
 No caso das 
vagas para Agente 

Administrativo “C”, 
as atribuições são 
voltadas para o técnico 
em administração, 
que exerce, por 
exemplo, atividades 
administrativas de 
auxílio e apoio, 
dando suporte ao 
Administrador. A função 
tem como respaldo a 
Resolução Normativa 
nº 511, de 14 de junho 

de 2017, do CFA, que 
dispõe sobre o registro 
nos CRA’s dos egressos 
de cursos de educação 
profissional técnica de 
nível médio conexas à 
Administração.
 Já nas 
oportunidades para 
Agente Administrativo 
“A” e “B”, o edital só 
informa, como requisito, 
que o candidato precisa 
ter ensino superior 
completo em qualquer 
área do conhecimento. 
No entanto, as 
atribuições dos cargos 
são voltadas para 
Administradores de 
nível superior e com o 
devido registro ativo 
no órgão de classe, 
conforme exigida pela 
Lei nº 4.769, de 1965.

 Segundo o 
presidente do CRA-RJ, 
Adm. Wagner Siqueira, 
o poder de decisão 
do gestor público ao 
elaborar um Edital de 
Concurso, mesmo de 
caráter temporário, 
é limitado pela lei, 
ou seja, não se pode 
criar uma ocupação 
e permitir que esta 
seja preenchida por 
profissional inabilitado 
legalmente. “Vale 
lembrar que os 
A d m i n i s t r a d o r e s , 
Técnicos em 
Administração e 
Tecnólogos em áreas 
afins devem efetuar 
registro junto ao CRA 
para que possam 
exercer legalmente a 

profissão”.
 - Além de cuidar 
dos interesses da 
categoria, é um dever 
do CRA-RJ proteger 
a sociedade de 
quem não possui as 
condições necessárias 
de prestar serviço de 
modo eficaz e eficiente 
- relata o presidente do 
Conselho.

Disque-Denúncia

 O Conselho tem 
um canal exclusivo 
para denúncias voltado 
para os profissionais, 
empresas e toda a 
sociedade de forma 
totalmente anônima, 
pelo link: https://cra-rj.
adm.br/denuncie/
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 A Prefeitura de 
Vassouras, através 
da secretaria 
municipal de 
Cultura está realizar 
o mapeamento 
dos Equipamentos 
Culturais e Coletivos 
de todos os 
segmentos artístico 
e culturais de 
realidade local, com 
o objetivo de orientar 
a implementação 
e a gestão da 
política cultural do 
município.
 Para cadastrar 
e q u i p a m e n t o s 
culturais, basta 
acessar: https://
f o r m s . g l e /
qRfJSE7Pu1NcUXn37. 
Já os agentes 
culturais devem 
se cadastrar no 
link: https://forms.gle/
eoxByvzn35D4odPo9.  
 O cadastro 
tem como objetivo 

Prefeitura de Vassouras realiza Mapeamento Cultural
• Os equipamentos e coletivos culturais, de todos os segmentos, devem se cadastrar

a criação de 
indicadores que 
demonstrem os 
meios produtivos da 
economia criativa em 
desenvolvimento e 
também apresentem 
as dimensões 
simbólica e sociais 
formadoras da 
identidade local, 
visando contribuir 
para a adequada 
institucionalização 
das políticas 
públicas de cultura 
do município. Além 
de ser instrumento 
essencial para 
futuros fomentos à 
cultura, sejam eles 
Municipal, Estadual 
ou Federal.
 A secretaria 
municipal de 
Cultura frisou que 
mesmo quem já 
for cadastrado é 
necessário realizar 
o recadastramento. 

“Esse é um passo 
importante na 
construção de 
políticas públicas 
para o município, 
então é muito 
importante a 
colaboração de 
todos”, comentou 
a secretária de 
Cultura, Ângela 
Maria. 
 Em caso de 
dúvida quanto ao 
preenchimento do 
formulário, basta 
entrar em contato 
com a Secretaria 
de Cultura de 
V a s s o u r a s 
através do e-mail: 
centroculturalcazuza@
gmail.com, ou dos 
telefones (24) 
2471-1113 (seg. à 
sex. de 9h às 17h) 
ou (21) 967878075 
(WhatsApp) (seg. à 
sex. de 9h às 17h).

 A Prefeitura 
de Vassouras, através 
da Secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico (SMUPH), 
está intensificando as 
ações para incentivar a 
regularização de imóveis 
no município. Segundo o 
secretário de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, 
Geovani Dornelas, o 
objetivo é viabilizar os 
títulos de propriedade para 
os moradores que vivem 
em situação irregular ou 
informal no município e que 
estão dentro dos requisitos 
estabelecidos por lei.
 Em Vassouras, 
a Prefeitura está 
trabalhando com dois 
tipos de regularização 
fundiária: Reurb-social 
e Reurb-especial. Ao 
final do processo, os 
beneficiários recebem o 
registro da propriedade 
emitido pelo Cartório de 
Registro de Imóveis, que 
atesta a regularização 
das moradias de uma 
comunidade. A Prefeitura 
já iniciou o processo de 
regularização social em, 
pelo menos, dois bairros 
do Município: Ipiranga 
e Conjunto Habitacional 
Carlos Alberto do Amaral 
(Toca dos Leões).
 A previsão, 
segundo a SMUPH, é 
de que sejam entregues 
pelo menos 38 registros 
de propriedade, entre 
os moradores dos dois 
bairros, ainda este ano:
 “Nossas equipes 
estão trabalhando em 
parceria com o Cartório do 
2o Ofício nos processos 

Moradores de Vassouras podem regularizar 
propriedade através do Programa Reurb
• Objetivo da Prefeitura é viabilizar os títulos de propriedade 
para os moradores que vivem em situação irregular

de regularização. Já 
avançamos muito em 
Ipiranga e na Toca dos 
Leões com o Reurb-
social. Nosso objetivo é 
regularizar o maior número 
de propriedades possível, 
que traz benefícios para 
o município e para o 
proprietário legalizado”, 

informou o secretário da 
pasta, Geovani Dornelas.

Quais os benefícios da 
regularização do imóvel?

 Entre os benefícios 
para a comunidade 
e moradores que 
participarem do processo 

de regularização fundiária 
estão: a segurança 
jurídica do imóvel, 
facilidade para obtenção 
de financiamentos para 
melhoria dos imóveis, 
venda do imóvel através de 
financiamento imobiliário, 
além permitir o acesso 
aos serviços públicos da 
cidade.
 REURB Social: 
A Reurb-S trata das 
ocupações por pessoas 
com renda familiar inferior 
a 05 (cinco) salários-
mínimos que receberão 
gratuitamente o registro 
do imóvel e toda a 
infraestrutura básica por 
conta do Poder Público, 
não havendo despesas 
para o beneficiado.
 REURB Especial: 
A Reurb-E se refere a 
pessoas que moram em 
núcleos informais, com 
renda familiar superior 
a 05 (cinco) salários-
mínimos. Neste caso, 
o processo é custeado 
pelos beneficiários ou 
requerentes.
Para mais informações, 
os interessados em 
regularizar seus imóveis, 
em Vassouras, devem 

procurar a Secretaria de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico, localizada na 
sede da Prefeitura de 
Vassouras, na Av. Otávio 
Gomes - 395, Centro. 

Telefone: (24)2491-
9031|2491-9041 ou pelo 
e-mail: smuphvassouras@
gmail.com ou acesse 
a página: https://www.
vassouras.rj.gov.br/reurb/
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 O I Colóquio de 
Iniciação Científica do 
Curso de Educação 
Física da UniVassouras 
foi marcado pela 
apresentação de 
artigos científicos dos 
acadêmicos, garantiu 
a integração entre os 
membros e fortaleceu o 
estreitamento das ações 
da universidade junto à 
comunidade.
 O evento, 
realizado na Arena 
Sombrão, na noite da 
útima sexta-feira, dia 
26,  resultou na defesa 
de sete trabalhos de 
conclusão de cursos 
e 14 apresentações 
c i e n t í f i c a s , 
acompanhadas por pelo 
menos 200 pessoas, 
entre alunos do oitavo 
período, familiares e 
professores. 
 Os trabalhos 
focaram, em sua 
maioria, em saúde como 
a importância da prática 
do exercício de força, no 
tratamento coadjuvante 
para ansiedade e 
depressão.  Acadêmicos 
defenderam ainda a 
importância da prática de 
atividade física regular 
para idosos.
 P e s q u i s a s 
reforçam que os 
exercícios físicos 
garantem aos idosos 
melhor qualidade de 
vida e são fatores 
imprescindíveis para a 
saúde das pessoas da 
terceira idade. 
 A c a d ê m i c o s 
mostraram que o 
exercício contribui para a  
manutenção dos níveis 
de glicemia, mantém a 
pressão arterial dentro 
dos níveis satisfatórios, 
permitindo liberdade 
e independência dos 
idosos, garantindo que 
os mesmos possam 
realizar suas atividades 
diárias sozinhos. 
 A bike fit, a 
adaptação da bicicleta 
ao ciclista, preservando o 
corpo do ciclista,  evitando 
possíveis lesões, como 
sobrecarga de joelho, 
por exemplo,  garantindo 
maior desempenho 
na realização do 

Alunos da Educação Física da UniVassouras 
apresentam Trabalhos Científicos
• I Colóquio Científico reuniu cerca de 200 pessoas, onde 
acadêmicos mostraram a importância da atividade física para a saúde

treino, também 
ganhou destaque 
nas apresentações e 
conquistou as atenções 
do público. 
 - Hoje em dia 
nenhuma área da 
saúde, entende o pós 
Covid-19, sem atividade 
física. O paciente pós 
Covid, com sequelas, 
por exemplo, precisa da 
atividade física para se 
restabelecer e voltar a 
ter uma vida saudável - 
enfatizou o professor e 
coordenador do Curso 
de Educação Física, 
Paulo Caminha. 
 Ele lembrou que 
a atividade física com 
foco na saúde, vem 
sendo trabalhada desde 
o primeiro período, 
principalmente no pós 
pandemia, uma vez que 
o tema é bastante atual 
e merece as atençõe dos 
pesquisadores.
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 A Canja da Quelé 
fechou com chave 
de ouro o Festival 
Gastronômico - Delicias 
do Vale do Café -, na 
última sexta-feira, 26, na 
Fazenda São Roque, em 
Vassouras. O evento, um 
sucesso de degustação 
cultural e gastronômica, 
teve lotação esgotada 
reunindo cerca de 80 
pessoas, em uma noite 
com temperatura amena 
e agradável. 
 O público, além 
de degustar a Canja da 
Quelé, baseada num 
prato que a Clementina 
de Jesus adorava 
comer no Restaurante 
Nova Capela no Rio de 
Janeiro, pode assistir 
a apresentação da 
peça "Decadência com 
Elegância", com texto 
e produção geral de 
José Luiz Júnior, que 
produz também o Sarau 
Imperial da Cia Imperial 
de Ópera. 
 Entre os 
convidados estava a 
Secretária de Cultura e 
Economia Criativa do 
Estado do RJ, Danielle 
Barros, a secretária 
municipal de Cultura 
de Vassouras, Angela 
Maria, uma das autoras 
da única biografia de 
Clementina de Jesus, 
Janaína Marquesine, 
entre outros. 
 "A fazenda 
São Roque promove 
eventos Culturais no 
Vale do Café desde 
2015, a partir de uma 
visão empreendedora 
do proprietário Ernani 
Maciel, que tem também 
grande preocupação 
com a memória e 
a preservação do 
patrimônio cultural de 
Vassouras e da região. 
Criamos produtos que 
dialogam com essa 
memória e ajudam na 
preservação desse 
nosso riquíssimo 
patrimônio cultural, fico 
muito feliz de fazer parte 
desse movimento", disse 
o organizador do evento 
e sub-secretário de 
Cultura de Vassouras, 
José Luiz Júnior, 
acrescentando que o 
festival gastronômico 
"joga luz e potencializa 
iniciativas como a nossa. 
É um festival que veio 
pra ficar".

Canja da Quelé tem lotação esgotada
• Evento, que teve a presença da secretária estadual de Cultura 
do Rio de Janeiro, ganha adesão de público em Vassouras

Ficha Técnica Grupo Musical Cia Imperial de 
Ópera

Fernando Portugal (Contratenor)
Fabiana Cruz (Soprano)
Allan Souza (Baixo)
Paula Ibrahim (Piano)
Produtor  José Luiz Júnior

Ficha Técnica - Decadência com Elegância 

Texto e Produção Geral - José Luiz Júnior
Direção - Aurélio Mesquita
Figurino - Regina Pimentel 
Cenário - Othon Guedes
Coordenação Pedagógica - Doutora em História pela 
UFR, Patrícia Urruzla.
Elenco - Adilson Silva (como Miguel Guimarães), 
Andreia Pit (como Francisca), Gil Paiva (como 
Helena, Humberto Michaeli (como Jeronymo), 
Jeorgia Santos (como Caroline), Jéssica Rodrigues 
(como Marianna), Jorge José Santos (como Antônio 
Crioulo), Luiz Guimarães (como Francisco), Maria 
Portela (como Ambrozina), Netto Beto (como Tião).
Culturas populares: Grupo e Capoeira Arte Rasteira 
(Mestre Chocolate).
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 A equipe do 
Arquivo Público Municipal 
de Vassouras, promoveu 
duas Oficinas sobre 
Educação Patrimonial 
para o curso de Pedagogia 
da Univassouras. A 
atividade, realizada no 
dia 18 de maio, envolveu 
91 participantes entre 
docentes e discentes do 
curso.
 O evento 
foi dividido em três 
momentos, uma palestra 
sobre o Arquivo Público 
e sua atuação nas 
Escolas do Município de 
Vassouras, em seguida, 
a Oficina "Somos Todos 
Arquivos Vivos", com 
o objetivo de despertar 
o sentimento de 
pertencimento da história 
local, tratando-se de 
uma peça teatral sobre 
situações inusitadas que 
os funcionários passam 
sobre o questionamento 
da população local sobre 
"o que é aquele espaço?". 
E por fim, foi realizada a 
Oficina "O arquivo é aqui", 
com a documentação 
histórica original, em 
especial, para a área 
de Educação, como 
diários das disciplinas, 
provas de alunos, jornal 
com o edital do primeiro 
concurso público para 
professor em Vassouras, 
entre outras.
 Foi destacado 
ainda, a documentação 
relativa aos escravizados, 
relembrando a data da 
abolição da escravidão no 
Brasil. Os alunos foram 
autorizados a fotografar 
sem flash os documentos 
expostos, evitando assim 
a danificação das fontes 
primárias. 
 Ana Paula Vieira 
Delgado, responsável 
pelo Arquivo Público, é 
egressa da Univassouras, 
cursou Gestão Pública 
e a Especialização em 
História e Cultura da 
África, Afro-Brasileira e 
Indígena. Ela salientou a 
importância deste evento 
na Universidade, pois 
já haviam alcançados 
os níveis infantil, 
fundamental e médio 
da educação básica do 
município.
 A equipe do 
Arquivo Público é 
formada também por 
um historiador e uma 
pedagoga, além de 
equipe de apoio, o que 
pôde sensibilizar aos 
alunos a importância 
do profissional de 
Pedagogia e de outras 
áreas para a formação 
em espaços formais e 
não formais, atendendo 
assim às novas Diretrizes 
Curriculares para o Curso 
de Pedagogia, relativos à 

Arquivo Público Municipal de Vassouras promove oficina 
de educação Patrimonial para o curso de Pedagogia

ação de Extensão.
 O Professor 
Mestre Angelo Ferreira 
Monteiro destacou que em 
uma das suas disciplinas, 
a partir de solicitação 
da coordenação do 
curso de Pedagogia da 
Univassouras, os alunos 
realizam uma palestra 
sobre um ponto histórico 
da cidade de sua escolha 
e esta ação completa o 
tripé universitário Ensino-
Pesquisa-Extensão, pois 
através das atividades 
em sala de aula, os 
alunos são orientados 
à levantar a história 
do seu município e as 
influências artísticas do 
seu patrimônio local. 
E, por fim, apresentam 
uma palestra, em uma 
escola ou outro espaço 
não formal, como meio 
de levar o conhecimento 
à sociedade sobre seus 
respectivos municípios 

e objetivando despertar 
o sentimento de 
pertencimento e 
valorização da sua 
história e preservação 
do patrimônio local. 
Em um ano, já foram 
realizadas 41 palestras 
nos municípios da região 
do Vale do Café.
 “ D e i x a m o s 
registrado os nossos 
agradecimentos ao 
Secretário Municipal de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico, Professor 
Mestre Geovani 
Nunes Dornelas pelo 
atendimento de nossa 
solicitação para esta 
ação junto ao Arquivo 
Público Municipal, 
como também pela 
possibilidade de 
realização de novas 
atividades em parceria 
com o curso de 
Pedagogia”, afirmou o 
prof. Angelo.

Lou Valadares: autoria, direção, produção, 
ensaios, atuação, figurinos e patrocínio.

Elenco: 
I Ato
- Eufrásia Teixeira Leite (A Grande Benfeitora da Cidade de 
Vassouras) - Sonia Paulucci;
- Joaquim Nabuco (amor da vida de Eufrásia):  Juca Biniotto;
- Carolina Corrêa e Castro (prima, amiga e confidente de Eufrásia): 
Lou Valadares;
- Princesa Isabel (amiga e companheira de viagem de Eufrásia): 
Maria Alves Lamanna (Rio Preto/MG);
- Sr. Albert Guggenheim:(Agene d finanças de Eufrásia) José Silva;
- Francisco (o fiel servidor de Eufrásia e pai da mucama Cecília): 
Salvador Caldas;
- O Arauto (Figura alegórica e narrador da história da vida de 
Eufrásia): Jalcelino Mont Mór.;
- "Quinteto do Choro": Jorge Vianna (Vassouras); Vinícius Madeira 
(Morro Azul); Puka (Morro Azul); Pingo (Rio de Janeiro).

II Ato:
- Coronel Júlio Corrêa e Castro (primo de Eufrásia): Salvador Caldas;
- Monsieur Worff: (Estilista francês de Eufrásia): Jalcelino Mont Mór;

Arte Gráfica: Lasneau Jordão
Filmagem: Natalia Freitas

Comemorações ao X Aniversário do Sarau Itinerante Ao Pé da Letra
- Cover: Armando Gabriel
- Participação: Ana Paula Saraiva

Apoio:
Câmara Municipal de Vassouras
Secretaria Municipal de Vassouras
Jornal Tribuna do Interior
Katia Decorações

TRIBUTO A EUPHRASIA- 
"O poema que virou peça!"


